

## Ouverture du Salon international des femmes leaders d'Afrique et d'ailleurs, hier à Libreville

# “Renouveau pragmatique de l'autonomisation de la femme par l'exemple”



Visite des stands d'exposition qui illustrent l'engagement entrepreneurial des Gabonaises.



L'assistance composée de femmes leaders d'associations venues de plusieurs pays.

Rudy HOMBENET ANVINGUI  
Libreville/Gabon

**FAIRE** résonner la voix de la femme dans toute l'Afrique et au-delà. Tel est le défi du Salon international des femmes leaders d'Afrique et d'ailleurs, inspirantes (SIFLAI) qui s'est ouvert hier à Libreville à l'immeuble Arambo. Une rencontre internationale à laquelle prennent part les responsables d'associations féminines venues des quatre coins du monde et d'Afrique : Bénin, Côte d'Ivoire, Maroc, France, Togo, Cameroun, RDC, Tuni-

sie, Haïti, entre autres. Ce conclave porté par le Gabon via le Salon de la femme, dont Sidonie Flore Ouwé est la présidente, entend mettre sur la table les maux qui entravent et entachent les valeurs du genre. Jusqu'à dimanche prochain, ces "femmes fortes" vont se pencher sur le thème du "Renouveau pragmatique de l'autonomisation de la femme par l'exemple". En lieu et place du Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, empêché, c'est le ministre d'État en charge de l'Intérieur, de la Justice, garde des Sceaux, Edgard Anicet Mboumbou Miyakou, qui a donné le coup d'envoi

des travaux. Après avoir dressé le bilan du combat féminin au Gabon, le membre du gouvernement s'est réjoui des avancées enregistrées dans plusieurs domaines, notamment avec la déclaration de la Décennie de la femme gabonaise qui est "une mesure forte". Il a par ailleurs salué l'engagement de Mme Ouwé sans qui ces assises n'auraient pas eu lieu. À propos du thème retenu, le garde des Sceaux a invité les participantes à des réflexions dont les résolutions "pourront contribuer à inspirer l'action du gouvernement afin de donner des exemples pour atteindre l'autonomisation

de la femme" qui constitue l'une des ambitions de ce colloque. En sa qualité de présidente du comité d'organisation, Sidonie Flore Ouwé a redéfini les objectifs de ce colloque qui, selon elle, "suggère l'instauration des conventions de l'égalité". "À ces rencontres, toutes les deux années, chaque ministère présenterait son bilan d'action et proposerait de nouvelles démarches pour l'égalité entre les femmes et les hommes. Nous entendons mener une diplomatie des droits des femmes volontaristes, offensive et militante. Identifier les bonnes pratiques impulsées par la société civile, des

mesures vont émerger et seront le fruit des propositions de femmes citoyennes formulées dans tous les aspects de la vie quotidienne où l'égalité doit progresser. Le rapport final sera présenté à nos gouvernements respectifs" a-t-elle indiqué. Elle a par ailleurs précisé que ce sommet, qui s'achève le 14 juillet prochain par un dîner de gala, "mettra en lumière et avec insistance, les préoccupations des femmes qui peuvent à la fois constituer des freins à l'autonomisation et des chances pour sa réalisation".

## Confédération internationale des Associations françaises et étrangères des anciens élèves de l'Ena -France

# Camélia Ntoutoume Leclercq élue présidente !

CM  
Libreville/Gabon

Notre compatriote a engrangé 56 % des votes à l'issue d'un scrutin âprement disputé à N'Djamena (Tchad) avec deux autres candidats marocain et libanais. Une première pour cette structure associative disposant d'un collège électoral largement dominé par les hommes.

**CAMÉLIA** Ntoutoume Leclercq vient d'être portée à la tête de la prestigieuse Confédération internationale des Associations françaises et étrangères des anciens élèves de l'École nationale d'administration française (Ena-France) pour une durée d'un an par ses pairs issus de 134 pays et regroupés dans 43 associations. C'était au cours d'une rencontre qui s'est tenue le 29 juin 2019 à N'Djamena (Tchad). Cette consécration de la Gabonaise, actuellement conseiller, chef de département Communication à la Primature, arrive après un passage comme vice-prési-



Photo : CM



Photo : CM

La nouvelle présidente des associations des anciens élèves de l'Ena-France, Camélia Ntoutoume Leclercq félicitée par le président tchadien Idriss Deby. Photo de droite : Officiels et participants à l'issue de la rencontre de N'Djamena.

dente de la section Afrique des anciens de l'Ena-France. Il s'agit aussi d'une première pour cette structure associative d'avoir à sa tête une femme en 22 ans d'existence mais surtout avec un collège électoral composé à 98 % d'hommes. Pour nombre d'observateurs, il s'agit donc d'une récompense bien méritée pour celle qui s'est toujours distinguée par deux caractères dans le travail : dynamisme et rigueur. La rencontre de N'Djamena a également été l'occasion pour le président de l'Association des anciens élèves de l'Ena, section Tchad, Dr David Houdeingar, par ail-

leurs ministre de l'Enseignement supérieur de ce pays, de souligner que "la formation de l'ENA France est pour les non-ressortissants français, le fruit d'une longue et précieuse coopération entre la France et les autres pays. Au-delà de cette relation, il y a aussi et surtout de formidables parcours intellectuels et collectifs qui se sont construits entre des nationalités différentes". Le rendez-vous de la capitale tchadienne a eu pour temps fort la conférence-débat ayant porté sur le thème "Le capital humain au service du développement : nouvelles mobilités et compétences".

La mission de la nouvelle présidente élue consistera à organiser un colloque sur une thématique différente par zone continentale. Coordinatrice de la Communication gouvernementale et chargée de la Décennie de la femme, Camélia Ntoutoume Leclercq va axer son plaidoyer sur les questions de genre, de diversité et de mixité. Des thématiques qu'elle compte bien intégrer dans les rencontres associatives. L'association des anciens élèves de l'ENA-France est une option très stratégique, car elle milite entre autres pour le maintien d'un lien entre les anciens élèves de

toutes les nationalités et contribue à maintenir des relations favorables au développement des échanges entre pays membres. Elle développe également des liens dans les domaines diplomatiques, économiques et culturels et favorise les relations entre les secteurs public et privé des pays concernés. L'École nationale d'administration (ENA) de Paris accueille des élèves étrangers depuis 1949. En cette année 2019, ce réseau regroupe 3 700 élèves issus de 134 pays. Le Gabon organisera sa réunion annuelle en 2020.

## Ici et ailleurs

•Musique  
Dernier adieu à Joao Gilberto



Photo : AFP

Plusieurs centaines de Brésiliens se sont rendus, hier matin, au Théâtre municipal de Rio de Janeiro pour la veillée funèbre de Joao Gilberto, un des pères de la Bossa Nova, qui s'est éteint samedi à l'âge de 88 ans. Le cercueil à demi-ouvert, d'où émergeait le visage du chanteur, a été placé devant les escaliers majestueux du hall d'entrée de ce théâtre inspiré de l'opéra Garnier de Paris, un des symboles de la splendeur de Rio au début du siècle dernier.

•Héritage de Johnny Hallyday

**Laetia conteste la compétence de la justice**

Laetia Hallyday, la veuve du chanteur Johnny Hallyday, a fait appel du jugement retenant la compétence de la justice française, et non américaine, pour trancher le litige sur l'héritage de la star, a indiqué hier sa défense. Ce jugement avait marqué un revers pour la veuve de Johnny Hallyday, qui souhaitait que le contentieux l'opposant aux enfants du chanteur, David Hallyday et Laura Smet, soit tranché aux Etats-Unis.

•Spider-Man

**La suite s'accroche en haut du box-office nord-américain**

L'homme-araignée a régné sur le box-office nord-américain le week-end dernier grâce au succès du film "Spider-Man : Far From Home", selon les premières estimations publiées dimanche par la société spécialisée Exhibitor Relations. La suite de "Spider-Man : Homecoming", réalisée par Jon Watts et avec Tom Holland sous le masque de l'homme-araignée, a généré 93,6 millions de dollars pour son premier week-end d'exploitation. Profitant du jour férié du 4 juillet aux Etats-Unis, ce nouveau film Marvel est sorti mardi soir et a déjà engrangé un total de 185,1 millions de dollars de recettes. La suite de "Spider-Man : Homecoming", réalisée par Jon Watts et avec Tom Holland sous le masque de l'homme-araignée, a généré 93,6 millions de dollars pour son premier week-end d'exploitation.